

SAINT DOMITIEN, TROISIÈME ÉVÊQUE DE CHÂLONS ET CONFESSEUR

(II e siècle)

Fêté le 9 août

Toute la tradition de Châlons, tous les monuments historiques, tous les catalogues d'évêques, tous les anciens manuscrits font saint Domitien compagnon de saint Memmie, son second successeur, et le troisième évêque de Châlons.

Rien n'est plus touchant que ce qui nous reste de son histoire, et qu'on lit dans un ancien manuscrit de l'église de Saint-Etienne de Chatons : «Domitien succéda à Donatien. La sincérité et la plénitude de la loi étaient dans son cœur, la vérité et tous les charmes de la douceur dans sa bouche. Tous ceux qui s'adressaient à lui dans leurs besoins, admiraient sa sagesse et la pénétration de son esprit. L'équité et la justice paraissaient dans toutes ses actions. La pureté et l'innocence de sa vie éclataient jusque dans ses conversations. Il avait bonne grâce, et remplissait ses fonctions avec beaucoup de gravité. Il témoignait une affection particulière, et accordait les dignités ecclésiastiques aux clercs en qui il remarquait le plus de piété. On ne voyait point dans sa maison des sièges ornés de somptueux tapis, mais il avait toujours devant les yeux le trône qu'il devait occuper dans la vie éternelle. Ce grand docteur, ce fameux prédicateur fit construire quantité d'églises, ordonna des prêtres, et acheva de gagner tout le peuple à Jésus Christ. Son âme bienheureuse sortit de la prison de son corps le cinq des ides d'août».

Le 27 mai 1341, son corps fut levé de terre avec celui de saint Donatien, son prédécesseur, et placé dans une châsse qui se voit encore dans la cathédrale de Châlons.

L'abbé Boitel, *Beautés de la Champagne*.

tiré de : Les Petits Bollandistes; Vies des saints tome 9

